

Indicadores compuestos confirman debilidad económica (El Financiero 09/12/08)

Indicadores compuestos confirman debilidad económica (El Financiero 09/12/08) Arturo Robles Martes, 9 de diciembre de 2008 Disminuye 1.2% el coincidente y 2.0% el adelantado, en septiembre. Prevén un cierre de año complicado. Menor impulso de la actividad productiva. Los indicadores que permiten anticipar la posible trayectoria de la actividad económica presentaron en septiembre un escenario débil, lo que vaticina un cierre de año complicado. El índice coincidente, que refleja un comportamiento similar al de los ciclos de la economía en su conjunto, alcanzó 105.5 puntos, nivel inferior en 1.2 por ciento con relación al rango observado en agosto, y la mayor contracción mensual en términos porcentuales desde septiembre de 2002. Las cifras muestran que la trayectoria del indicador observó su nivel más bajo desde octubre de 2005, y de acuerdo con los resultados mensuales previos, su tendencia se aprecia difícil. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) reveló que la contracción de este indicador fue consecuencia de un menor impulso de la actividad industrial, el índice de las ventas netas al por menor en establecimientos comerciales, el consumo, y el número de asegurados en el IMSS. La industria reportó una caída anual de 1.8 por ciento en el mes de referencia, y desde mayo ha venido presentando resultados negativos, mientras que las ventas tuvieron una pérdida anual de 1.4 por ciento. En lo que respecta a las plazas nuevas registradas en el IMSS, datos de la Secretaría del Trabajo muestran que hasta septiembre se crearon 340 mil 600 puestos; sin embargo, es el menor incremento para igual periodo desde 2003. Tal comportamiento, indican los datos mensuales, se debió a que en marzo y mayo las contrataciones fueron moderadas, en tanto que en agosto se perdieron 15 mil 300 empleos con relación al mes previo. De igual forma, el indicador que anticipa la posible trayectoria de la economía en el corto plazo se ubicó en septiembre en 112.2 puntos, nivel inferior en 2 por ciento contra el mes anterior. Esta contracción porcentual se sumó a las pérdidas que se han registrado desde junio, y es la más severa desde septiembre de 1998. Enfriamiento La caída del indicador obedece a un desempeño negativo del índice de volumen físico de la producción de la construcción, del precio del petróleo y del índice de horas trabajadas en el sector manufacturero. Además, el tipo de cambio real influyó de forma negativa con un incremento en septiembre, y del índice de la Bolsa Mexicana de Valores en términos reales. La trayectoria de estos indicadores sugiere que en los siguientes meses la economía acentuará más su enfriamiento. Respecto al comportamiento anual los datos establecen que el indicador coincidente tuvo una caída de 3.5 por ciento, la mayor desde noviembre de 2003, de 4.5 por ciento. A su vez, el termómetro que analiza el comportamiento de la economía en los próximos meses tuvo una pérdida anual de 1.1 por ciento, y significó su primera contracción desde febrero de 2004. Eduardo González, analista del Grupo Financiero Banamex, explicó que los resultados de estos indicadores reflejan que el ciclo económico se encuentra a la baja con una trayectoria descendente en los siguientes meses. Economistas explicaron que ante la crisis económica que se avecina, lo más conveniente es detonar el gasto en inversiones y generar empleo para motivar al mercado interno.